



Römer-Quartierverein

Jahresbericht 2020 des Präsidenten

Liebe Römerinnen und Römer,

Letztes Jahr habe ich darüber gesprochen, ob wir uns als QV Römer-Quartierverein mehr politisch engagieren sollten. Ich habe dazu viele positive Rückmeldungen erhalten und bin überzeugt, dass es eine sehr wesentliche Aufgabe des Vereins ist, sich politisch für die Interessen und die Bedürfnisse der Bewohnerinnen und Bewohner des Quartiers einzusetzen, dies ausserhalb aller politischen Färbungen. So konnten wir feststellen, dass wir von den Behörden als Partner bei den im Quartier anstehenden Veränderungen einbezogen werden.

Ein Rückblick auf das vergangene Jahr 2020:

Durch die Covid-19 Verordnungen, war das Jahr 2020 ein ruhiges Jahr und gemeinsame Anlässe waren selten, aber trotzdem haben wir viel erreicht:

- Der Verein Gärtnerhaus, mit dem integrierten, anliegenden Römergarten, wurde am 22. August 2020 an einer konstituierenden Sitzung gegründet. Der Römer Quartierverein unterstützt den Verein mit einer Startfinanzierung von 5000 Fr. Er gab dazu noch eine Unterstützung für die Kommunikationsplattform des Vereins, was mithalf, dass beide Initiativen in eine gute Startposition gebracht werden konnten.
- Das Sommerfest 2020 am Samstag, den 24. August im Mischmasch war wirklich ein Fest der Extraklasse mit erfreulich vielen, gutgelaunten Gästen.
- Die Besichtigung der Adventsfenster war wieder ein wunderschönes Erlebnis und wir hoffen natürlich, dass wir diesen Spirit auch in diesem Dezember wieder aufleben lassen können! Die zahlreichen mit viel Liebe und Kreativität gestalteten Adventsfenster waren toll, und wir danken allen Gestaltenden.
- Die Vergrösserung des Vorstands hat unserem Quartierverein nun zusätzliche Kapazitäten beschert, um neue Ideen zu entwickeln. Wir hoffen auch in diesem Jahr auf das kreative Mitgestalten aller Römerinnen und Römer. Sie sind alle herzlich zum Mitmachen und Mitdiskutieren eingeladen.
- Unter dem Patronat des Römer-Quartiervereins haben wir im Berichtsjahr mit grossem Erfolg und guter Beteiligung das turnusgemässe PräsidentInnen-Treffen sowie das Vorstandetreffen aller Badener Quartiervereine in unserem Quartier durchgeführt.
- Auch im Bäderverein engagieren wir uns im Vorstand und wir freuen uns über die innovativen Projekte und Aktivitäten wie die Quellwelten und die Bädereultur.
- Verschiedene weitere Projekte werten das Römerquartier zusätzlich auf: Die Zugänglichkeit der Widchenquelle und der Verenaquelle im Verena Hofgeviert wird ermöglicht, weitere Projekte umfassen die Platzgestaltung des Kurplatzes und des heissen Steins durch die Stadt Baden, die Sanierung der Limmatpromenade durch die Stadt, die neuen heissen Brunnen sowie das Kulturbad im Schweizerhof.

- Auch unser Vereinsorgan, die Rövue, erfreute sich immer wieder grosser Beliebtheit und wir erhielten viele schöne Reaktionen aus dem Quartier.

Vorschau 2021

Wir werden die bestehenden sowie neue Projekte weiterentwickeln und laden alle Römerinnen und Römer ein, mitzumachen. Wir werden Sie rechtzeitig über diesbezügliche Aktivitäten informieren.

Was jetzt schon sicher ist: Wir werden uns weiter einsetzen...

- ... für eine quartiergerechte und für die Öffentlichkeit zugängliche Nutzung des Gärtnerhauses im Kurpark,
- ... für die Bäderkultur im Bäderverein und bei den Bagni popolari,
- ... das Bäderfest welches für Herbst 2022 geplant ist,
- ... für die Neugestaltung und Zukunft des Museums Langmatt,
- ... für den Ochsen Garten, der wieder der Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden soll,
- ... die neuen Quartierbewohner/inn/en willkommen zu heissen und die Bewohner/inn/en der Überbauung Pavillon zu einer Orientierung einzuladen,
- ... beim Mitwirkungsverfahren zu den Verenaäckern, das demnächst aufgelegt wird, . Dazu gehört auch die Gestaltung der Römerstrasse.

Merken Sie sich bitte schon folgende Termine vor:

- Das Römer-Sommerfest findet am 21 August in der Brauerei MischMasch statt.
- Davor findet die GV des Römer-Quartiervereins ebenfalls im MischMasch statt.
- Die Adventsfenster-Aktion ist wiederum für den Dezember geplant.

Zum Schluss möchte ich meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand und allen anderen, welche 2020 und 2021 bei all den Aktivitäten in unserem Quartier mitgeholfen haben, herzlich dafür danken, dass Sie sich so intensiv für unseren Verein, für unser Quartier und damit auch für unsere Stadt Baden engagiert haben. Vielen Dank für die grossartige freiwillige Arbeit und für die vielen, oft anregenden und lustigen Stunden.

Anders Nordin, Präsident Römer-Quartierverein (praesident@roemerquartier.ch)